
今日のふむふむ 
～校長だより～ 令和５年 12月 22日 

海田町立海田西小学校   通算 No,56 

２学期が終了しました！ 
 本日で２学期が終了しました。保護者の皆様，２学期間の学校への御理解，御協力に心

より感謝申し上げます。学級によっては，子供たちが多く休んだり，先生が病気のために

お休みになるなど，御迷惑や御心配をおかけしたことも多かったと思います。御迷惑をお

かけしたことにつきまして，心よりお詫びいたします。私も何度か学級で授業をさせてい

ただくことがあったのですが，子供たちは，先生がいない中でもよく集中して，勉強をし

ました。子供たちの性格や勉強に臨む姿勢が大変よくわかりました。先生がお休みになる

ことは，喜ばしいことではないのですが，私にとって，授業に出させていただくことは，

大変よい時間を過ごさせていただくことになりました。 

さて，本日の終業式でも子供たちに話しましたが，２学期は，夏の季節から冬の季節まで

変わる長い学期でした。そのため，学校での行事も修学旅行，陸上記録会，ふれあいコンサ

ート，ＮＩＥ学習発表会，マラソン記録会と子供たちも多くの経験をしました。学校での行

事は，子供たちにとっては，楽しみなものであったり貴重な経験であったりします。今回参

加してくれた４年生の「ふれあいコンサート」では，多くの観客の前で合唱をするために学

校の体育館で何度も練習し，緊張の中，立派な合唱をしました。客席の方からも，「この合唱

はすばらしかった」「元気いっぱいの合唱だ」というつぶやきがあったそうです。また，アン

ケートの中にも海田西小学校の４年生の合唱を褒めていただける内容がたくさんありまし

た。こういった緊張の中，人前で演奏や発表をすることは，眼には見えませんが，子供たち

の内面が大きく成長します。我が子の少しずつの成長は，いつも見ている親には分かりにく

いですが，久しぶりに会った親戚や祖父母は気付いてくれることでしょう。 

 また，冬休みには，日頃手にしないお金を手にすることもあると思います。学校でも，

冬休み中の生活で，気を付けてほしいことのお話を各学年の実態に合わせて行っていま

す。とはいえ，過ごすのは家庭です。各家庭によって，お年玉の取り扱いも全く違いま

す。子供にどのくらい渡すのか，それぞれの家庭で，それぞれのお子さんの実態に合わせ

て，よく考えて使わせるようにしたいものです。これだけは言えるのは，「お金は，使うの

は一瞬，貯めるのは大変」ということではないでしょうか。ぜひ，御家庭でお金の使い方

について，話し合ってみてください。 
 

携帯・スマホの使用について 
 以前，保健だよりでもお知らせしましたが，本年度安芸郡の各小学校で，４～６年生の子

供たちのメディアとの付き合い方のアンケート調査を行いました。その中に，自分専用のス

マートフォンを持っているか？という質問がありました。子供たちの回答ですので，正確性

はどのくらいあるか不明ですが，子供たちのスマホの所有率の結果は， 

 安芸郡全体（４町）・・・・・４２．９％ 

 海田西小学校・・・・・・・５９．１％ 

という結果となっていました。 

保護者の皆さんは，多いと思われますか？少ないと思われますか？ 

私は，正直もっと多いのではないかと思っていたのですが，実際，本校の４～６年生の児童

の約６割が自分のスマホを所有しているという結果が出ているのです。 

 所有している各家庭では，約７０％が，家庭で使用のルールを決めていると回答していま

す。この数字はどうでしょうか？多いとは感じられないと思うのですが・・・。 

 お聞きになられている方もおられるかもしれませんが，本年度，学校に入ってきている情

報だけでも，何件も子供同士の「スマホトラブル」が起きています。中には，学校でも解決



の手伝いをしてくださいという保護者もいらっしゃいます。トラブルの原因は，「ＬＩＮＥ」

でのやりとりに関わるものがダントツです。これは，ケースによりますが，子供たちが「Ｌ

ＩＮＥ」でトラブルを起こしていることを，保護者が御存じない場合もあるのです。ある保

護者は，「家庭のことだから，家庭で解決させます」と言われ，ある保護者は，「学校でも解

決を図ってほしい」と言われます。学校でも全く無視できないのは，そのトラブルが，学校

内での活動や仲間づくりに支障が出てくる子がいるため，解決のための話し合いをしなくて

はならないケースもあります。皆さん，今はこのような状況なのです。 

 １月には，５・６年生を対象に，「スマホ・ケータイ教室」を警察署や携帯電話会社の方を

講師に招き，実際に起こっているトラブルなどを通して学ぶ機会を持つ予定にしています。

家庭によっては，習い事のお迎えに必要な場合など，スマホを持っているのには，それぞれ

理由があると思います。児童が，スマホをお持ちの御家庭におかれましては，スマホを持っ

ていることは，何かしらのトラブルにつながる可能性があるということを御理解の上，児童

と最低限の使用のルールをお決めいただきますよう，御協力をよろしくお願いいたします。 

ニュース５・７・５ 
 今回は，８３句の投稿がありました。ありがとうございます。３学期も，冬にまつわる句

や日常生活の句を，まだまだたくさんお待ちしています！！ 
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○ 雪合せん 雪玉当たって 大さわぎ      ３年 アラカキ パウロ 
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 「○」の作品は，校内に掲示します。すべての作品を中国新聞「みんなの広場」に応募します！  
 

校長の真面目な子育て日記㊵ 

年齢を重ねるごとに１年が過ぎ去るのは早く感じるものですね。あと１０日ほどで今年も終わ

ります。１年間大変お世話になりました。私も５回目の年男の１年が，過ぎてみれば，あっとい

う間でした。今年は，コロナウイルスへの対応に追われていたことから解放されたとは言え，季

節を問わないインフルエンザの感染者が出てきて，朝，学校の電話が，鳴りっぱなしの日も多く

ありました。私は夏休み中にコロナウイルスに感染したのですが，授業日に先生方がお休みする

と大変でした。全職員で，授業を止めないよう，子供たちの学びを止めないようにできるだけ努

力をしましたが，保護者の皆様には，御不満や御心配をされることも多かったのではないかと存

じます。また，配慮が足らなかったり，対応が不十分と思われることもあったかもしれません。

監督者である校長として，本当に心よりお詫び申し上げます。先日行いました「学校意識調査」

には，学校を応援していただくようなコメントもありましたが，学校に対する厳しい御意見もあ

りました。すぐに御要望にお応えすることができない内容もありますが，御意見を謙虚に受け止

め，少しでも安心して学校に通わせていただけるよう全教職員に伝えていきます。寒くなってき

ましたが，今まさに，中学受験，高校受験などで頑張っているお子様をお持ちの方もおられると

思います。今が正念場ですね。来年が，すべての皆様にとって，良い年になりますよう心よりお

祈りをしております。私も普段なかなか接してやれないツンデレ娘と，冬休みは楽しく過ごした

いと思っています。皆様も風邪などに十分お気をつけられ，よい冬休みにしてください！ 
 


